

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Integrationsrat	02.09.2019
Ausschuss Schule und Weiterbildung	09.09.2019
Stadtarbeitsgemeinschaft Lesben, Schwule und Transgender	19.09.2019

ColognePride 2019 – Die Volkshochschule war dabei

Seit 2016 sind „queere“ Themen, also Belange der LGBTIQ*-Community, fester inhaltlicher Bestandteil im Fachbereich der Politischen Bildung. Die Volkshochschule Köln versteht diese Themen nicht als Partikularinteresse einer kleineren Gruppe, sondern als gesamtgesellschaftliches Bestreben, in puncto Gleichberechtigung, Antidiskriminierung, Demokratieförderung sowie gesellschaftlicher und politischer Akzeptanz voranzuschreiten. Diesen Themenkomplex behandelt die VHS Köln in guter Zusammenarbeit mit fachkundigen Verbänden und Initiativen, unter anderem dem LSVD, der Hirschfeld-Eddy-Stiftung oder SCHLAU NRW. Die VHS Köln freut sich, durch diese kontinuierliche Arbeit, neue Zielgruppen zu gewinnen und mittlerweile bundesweit eine Vermittler- und Vorreiterrolle zu übernehmen, zum Beispiel in München und Leipzig. Der Fachbereich Politische Bildung brachte sich 2019 mit folgenden Veranstaltungen ins Rahmenprogramm des ColognePride ein:

- Ausstellung „50 Jahre Stonewall Inn“, die im VHS-Studienhaus am Neumarkt zu sehen war. Das Studienhaus wird von Besucher*innen unterschiedlichster Hintergründe besucht, womit die Ausstellung Menschen in aller Diversität erreichen konnte
- Input mit Diskussion zum „Geschlechtseintrag DIVERS – Lebensrealitäten und Anliegen nicht-binärer Menschen“. Die Resonanz war unerwartet hoch, während über Begrifflichkeiten, Lebensalltag und politische Forderungen von genderfluiden Menschen diskutiert wurde
- Der Filmschau „Queer Lives Matter“ in Anwesenheit des Berliner Regisseurs, der die menschenrechtliche Lebenslage von queeren Menschen beispielhaft in Marokko, Deutschland, Südafrika, Indien und der Türkei portraitierte und mit dem Publikum und weiteren Referierenden diskutierte
- Präsentation „Sister Cities stand together“ in Kooperation mit der Fachstelle LSBTI der Stadt Köln im FORUM vhs, in der fünf Partnerstädte Kölns (Liverpool, Istanbul, Kattowitz, Barcelona, Cluj) ihre Prides und die politischen Umstände skizzierten
- Veranstaltung „50 Jahre Stonewall Inn“ im FORUM VHS, auf der durch queere Kölner Historiker*innen der geschichtliche, gesellschaftliche und politische Hergang und die Auswirkungen der Riots vor 50 Jahren in New York skizziert und diskutiert wurden. Dabei wurde ein Kölner interviewt, der vor Jahrzehnten das Format des Christopher Street Day nach Köln brachte.

Alle Veranstaltungen waren sehr gut besucht und brachten ein vielfältiges Publikum zusammen. Auch außerhalb des ColognePride ist die Volkshochschule Köln zu „queeren“ Themen aktiv, die alle gesellschaftliche Gruppen betreffen (Rechtspopulismus, Antidiskriminierung, Trainings gegen Stammtischparolen). In 2020 ist eine erneute Teilnahme am Pride-Rahmenprogramm vorgesehen.

